



**KRISIS POLITIK DI MESIR :  
KEPENTINGAN AMERIKA SERIKAT TERHADAP MILITER MESIR**

**SKRIPSI**

Oleh

**Rr. Laeny Sulistyawati  
NIM 070910101068**

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS JEMBER**

**2011**



**KRISIS POLITIK DI MESIR :  
KEPENTINGAN AMERIKA SERIKAT TERHADAP MILITER MESIR**

**SKRIPSI**

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan  
Program Studi Ilmu Hubungan Internasional (S1)  
dan mencapai gelar Sarjana Sosial

Oleh

**Rr. Laeny Sulistyawati**

**NIM 070910101068**

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS JEMBER**

**2011**

## PERSEMBAHAN

Skripsi ini penulis persembahkan untuk :

1. Allah SWT yang telah memberi kasih sayang dan kesempatan penulis untuk mengerjakan dan menyelesaikan skripsi ini;
2. Nabi Muhammad SAW yang telah memberikan cahaya kehidupan dan kebenaran pada umat manusia;
3. Ibunda Wisonowati dan Ayahanda R. Banteng Teguh Pribadi, A. Md., yang telah memberikan penulis kasih sayang, tawa, pengalaman hidup, cinta, warna dan tentunya dukungan, baik secara moril maupun materiil untuk penulis ;
4. Keluarga penulis yang telah menghibur dan mengisi hari-hari dengan cinta, warna dan tawa yaitu adik-adik penulis, R. Agung Satriya Pribadi dan R. Bimo Langgeng Teguh Pribadi;
5. Diri penulis sendiri, Rr. Laeny Sulistyawati yang telah berusaha keras untuk belajar, mengetahui dan mengerjakan skripsi ini;
6. Keluarga-keluarga besar penulis, termasuk Om Pang yang telah mau membantu penulis dalam moril dan materiil sehingga penulis tahu apa itu “ilmu” ;
7. Dosen-dosen yang ada di jurusan Ilmu Hubungan Internasional Universitas Jember, terimakasih untuk ilmu yang telah berikan pada penulis ;
8. Guru-guru penulis, dari TK Putra Harapan Surabaya, SDN Kertajaya II no 208 Surabaya, SMPN 4 Surabaya, sampai SMAN 3 Surabaya yang telah mendidikku dan membuatku mengerti berbagai macam pengetahuan ;
9. Nusa dan bangsa, terutama kaum muslim di dunia;
10. Almamater Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Jember khususnya jurusan Ilmu Hubungan Internasional Universitas Jember.

## MOTO

Allah akan mengangkat (derajat) orang-orang yang beriman di antaramu dan orang-orang yang diberi ilmu beberapa derajat.

( Terjemahan Surat *Al-Mujadilah* ayat 11 )<sup>1</sup>

Allah pelindung orang yang beriman. Dia mengeluarkan mereka dari kegelapan kepada cahaya (iman). Dan orang-orang yang kafir, pelindung-pelindungnya adalah setan, yang mengeluarkan mereka dari cahaya kepada kegelapan. Mereka adalah penghuni neraka. Mereka kekal didalamnya.

( Terjemahan Surat *Al Baqarah* ayat 257 )<sup>2</sup>

*Think only the best, do your best and you can get the best.*<sup>3</sup>

---

<sup>1</sup>Departemen Agama Republik Indonesia. 2006. *Al Qur'an dan Terjemahannya*. Surabaya : CV. Pustaka Agung Harapan.

<sup>2</sup>*Ibid.*

<sup>3</sup>Slogan acara Program Televisi Hot Spot yang ditayangkan di Global TV pada 12 Agustus 2011.

**PERNYATAAN**

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Rr. Laeny Sulisyawati

NIM : 070910101068

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa karya ilmiah yang berjudul “KRISIS POLITIK DI MESIR : KEPENTINGAN AMERIKA SERIKAT TERHADAP MILITER MESIR” adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali kutipan yang sudah saya sebutkan sumbernya, belum pernah diajukan pada institusi mana pun, dan bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa ada tekanan dan paksaan dari pihak mana pun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata di kemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 14 September 2011

Yang menyatakan,

Rr. Laeny Sulistyawati

NIM 070910101068

**SKRIPSI**

**KRISIS POLITIK DI MESIR :  
KEPENTINGAN AMERIKA SERIKAT TERHADAP MILITER MESIR**

Oleh

Rr. Laeny Sulistyawati

NIM 070910101068

Pembimbing

Dosen Pembimbing Utama : Drs. M. Nur Hasan, M. Hum

Dosen Pembimbing Anggota : Heri Alfian, S. Sos, M. Si

**PENGESAHAN**

Skripsi berjudul “KRISIS POLITIK DI MESIR : KEPENTINGAN AMERIKA SERIKAT TERHADAP MILITER MESIR” telah diuji dan disahkan pada :

hari, tanggal : Rabu, 14 September 2011

tempat : Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Jember.

Tim Penguji,

Ketua	: <u>Drs. Supriyadi, M.Si</u> NIP 19580317 198503 1 003	(	)
Anggota I	: <u>Drs. M. Nur Hasan, M. Hum</u> NIP 19590423 198702 1 001	(	)
Anggota II	: <u>Heri Alfian, S.Sos, M.Si</u> NIP 19800822 200501 1 001	(	)
Anggota IV	: <u>Drs. Djoko Susilo, M.Si</u> NIP 19590831 198902 1 001	(	)

Mengetahui,  
Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik  
Universitas Jember

Prof. Dr. Hary Yuswadi, MA  
NIP 19520727 198103 1 003

## RINGKASAN

**Krisis Politik Di Mesir : Kepentingan Amerika Serikat Terhadap Militer Mesir;**  
Rr. Laeny Sulistyawati, 070910101068; 2011 : 149 halaman; Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Jember.

AS dengan Mesir terlibat hubungan kerjasama berbagai bidang yang semakin intens setelah ditandatanganinya perjanjian *Camp David*. Diantara berbagai bidang kerjasama tersebut, bidang militer mendapat perhatian serius dari AS karena militer dianggap memiliki peran yang penting. Untuk itu terjadi kerja sama militer seperti bantuan keuangan militer atau FMF, perlengkapan militer sampai adanya pertemuan tahunan rutin antara pejabat tinggi militer AS dengan militer Mesir.

Kerja sama terus berlanjut sampai terjadinya krisis politik di Mesir pada 25 Januari 2011, dimana terjadi demonstrasi besar-besaran yang menuntut Hosni Mubarak mundur sebagai presiden Mesir. Krisis yang terjadi membuat munculnya potensi kekuatan oposisi Mesir. Diantara potensi kekuatan oposisi tersebut, ternyata juga rentan muncul kekuatan anti terhadap AS dan sekutunya. Untuk itu AS berupaya tetap berhubungan dengan militer Mesir.

Penelitian dilaksanakan dengan mengumpulkan data yang berasal dari sumber pustaka sekunder seperti buku, situs internet, sampai skripsi yang memiliki relevansi dengan penelitian mengenai apa saja kepentingan AS ketika krisis politik terjadi.

Militer Mesir merupakan satu-satunya insitusi yang dipercaya AS, untuk itu kepentingan AS terhadap militer Mesir yang dapat diidentifikasi ada dua. Kepentingan pertama yaitu terciptanya stabilitas politik dan keamanan di Mesir. Ini terkait dengan kepentingan AS di Mesir diantaranya yaitu mengamankan jalur perdagangan di terusan *Suez*. Ini disebabkan terusan *Suez* yang berfungsi sebagai jalur distribusi minyak dunia dimana pasokan minyak yang berasal dari Timur Tengah didistribusikan ke Eropa dan AS. Harga minyak di AS pun mengalami kenaikan. Padahal AS yang notabene pengimpor minyak terbesar otomatis



bergantung pada impor minyak. Untuk itu AS menginginkan militer Mesir untuk menjadi stabilisator keadaan karena AS memandang militer Mesir memiliki pertahanan yang kuat. Sehingga AS percaya pada kemampuan militer Mesir untuk menyediakan keamanan negara, baik di dalam dan di sepanjang terusan *Suez*. Dengan adanya legitimasi kekuasaan di deklarasi konstitusional yang dipegang oleh SCAF (*Supreme Council of the Armed Forces*) atau dewan militer Mesir pada pasal 53 dan 54, maka SCAF dapat leluasa mengamankan Mesir, termasuk terusan *Suez*.

Kepentingan yang kedua yaitu terlaksanannya transisi dan suksesi politik yang menghasilkan pemerintah yang kooperatif dengan AS. AS tidak ingin oposisi Mesir yang menggantikan Mubarak berasal dari islam yang AS anggap fundamentalis atau oposisi non islam fundamentalis tetapi anti terhadap AS seperti Hamdeen Sabahi yang pasti akan menghentikan semua kepentingan AS di Mesir. Untuk itu AS menginginkan militer Mesir menjadi pemimpin Mesir selama krisis politik terjadi. Karena jika oposisi seperti *Ikhwanul Muslimin* yang berkuasa di Mesir, maka AS akan menghentikan semua bantuan untuk Mesir. Militer Mesir tentu tidak menginginkan kondisi tersebut. Kekuasaan SCAF untuk mengendalikan oposisi Mesir anti AS juga mendapat legitimasi karena telah disahkan melalui deklarasi konstitusi yang telah dikeluarkan oleh SCAF, misalnya pasal 4 yang menyatakan larangan pembentukan partai politik yang berdasarkan dasar agama.

Setelah dilakukan penelitian, maka kepentingan AS terhadap militer Mesir ketika terjadi krisis politik di Mesir tahun 2011 karena ada dua kepentingan. Kepentingan pertama, terciptanya stabilitas politik dan keamanan di Mesir, dimana hal tersebut terkait dengan kepentingan AS terhadap minyak yang melewati terusan *Suez*. Kepentingan AS yang lain yaitu terlaksanannya transisi dan suksesi politik yang menghasilkan pemerintah yang kooperatif dengan AS karena ini terkait dengan kepentingan AS di Mesir yaitu mencegah adanya dominasi kekuatan di Mesir yang memiliki kepentingan yang berlawanan dengan AS.

## PRAKATA

Puji syukur atas kehadiran Allah SWT atas segala rahmat dan karunia yang diberikan olehNya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Krisis Politik di Mesir : Kepentingan Amerika Serikat Terhadap Militer Mesir”. Skripsi ini disusun guna untuk memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan pendidikan strata satu (S1) pada Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Jember.

Penyusunan skripsi ini tidak lepas dari bantuan berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis menyampaikan terima kasih kepada :

1. Drs. M. Nur Hasan, M. Hum., selaku Dosen Pembimbing Utama, dan Heri Alfian, S. Sos, M. Si., selaku Dosen Pembimbing Anggota yang telah meluangkan waktu, pikiran, tenaga dan perhatian untuk penulis supaya selesainya penulisan skripsi ini;
2. Drs. Supriyadi, M.Si., selaku Dosen Pembimbing Akademik dan kepala jurusan Ilmu Hubungan Internasional Universitas Jember yang telah membimbing dan memberi masukan penulis selama menjadi mahasiswa;
3. Drs. Agung Purwanto, M. Si., selaku sekretaris jurusan dan dosen Ilmu Hubungan Internasional Universitas Jember yang telah memberi inspirasi judul dan *layout* isi kepada penulis ;
4. Orang tua penulis, R. Banteng Teguh Pribadi, A. Md., dan Wisnowati yang telah memberikan *support* yang luar biasa besar pada penulis, baik moril dan materiil kepada penulis untuk segera menyelesaikan skripsi dan wisuda ;
5. Teman-teman sejawat dan seperjuangan penulis yaitu Ilmu Hubungan Internasional Universitas Jember (HI Unej) angkatan 2007 terutama Mila, Dyah Meita, Ela, Fauziah, Riski Kurnia (terimakasih pinjaman laptop ketika presentasi), Serlyda Tya, Anjar, Junus, dan Riski Ratih. Kalian semua telah memberikan semangat perjuangan, pertemanan dan ilmu kuliah, agama dan ilmu positif lain kepada penulis;

6. Mbak Faiqoh HI 06 Unej yang telah memberi dukungan untuk segera menyelesaikan skripsi dan wisuda kepada penulis;
7. Seluruh *civitas* akademika Universitas Jember terutama *civitas* akademika FISIP Universitas Jember termasuk pak Choirul, pak Jamal, dan pak Baron;
8. Sepupuku Iin Fakultas Hukum Unej 2009, yang sudah dukung penulis;
9. Temanku Trisye, Ira, Sukarmi, Wenda, Isgiati yang telah memberi *support* kepada penulis;
10. Adik tingkat penulis, Dyah HI UNEJ 2010 yang sudah *support* penulis untuk menulis skripsi;
11. Teman-teman yang ada di kontrakan Bangka 3 no 26 Jember seperti mbak Agis, mbak Icha, mbak Lisa, mbak Lia, Jenit dll. Terimakasih semuanya atas pelajaran hidup yang telah diberikan untuk penulis;
12. Teman-teman kos yang ada di Bangka 3 no 12 Jember seperti mbak Siva, mbak Lala (terimakasih sudah menyemangati penulis untuk segera wisuda bareng), mbak Wulan, mbak Ratna, mbak Siska, mbak Rohma, mbak Meira, mbak Lia, Indri, Rika, Dinda, Desri, Erna, Risa, Ningsih, dan Ayuni. Terimakasih telah memberikan keceriaan, tawa, warna dalam hidup penulis;
13. Hizbut Tahrir terutama Jember, terutama mbak Lilis yang telah memberi spirit sritual kepada penulis;
14. Teman-teman HMI komisariat FISIP Unej dan PMII rayon FISIP Unej juga pengurus UKM Siklus FISIP Unej, serta Prima FISIP Unej yang telah memberi *support* kepada penulis.
15. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Akhir kata, tiada gading yang tak retak. Penulis juga menerima segala kritik dan saran dari semua pihak demi kesempurnaan skripsi ini. Akhirnya penulis berharap, semoga skripsi ini dapat bermanfaat.

Jember, 14 September 2011

Penulis

## DAFTAR ISI

	Halaman
<b>HALAMAN JUDUL.....</b>	<b>i</b>
<b>HALAMAN PERSEMBAHAN.....</b>	<b>ii</b>
<b>HALAMAN MOTO.....</b>	<b>iii</b>
<b>HALAMAN PERNYATAAN.....</b>	<b>iv</b>
<b>HALAMAN PEMBIMBINGAN.....</b>	<b>v</b>
<b>HALAMAN PENGESAHAN.....</b>	<b>vi</b>
<b>RINGKASAN.....</b>	<b>vii</b>
<b>PRAKATA.....</b>	<b>ix</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xi</b>
<b>DAFTAR TABEL.....</b>	<b>xiv</b>
<b>DAFTAR SINGKATAN.....</b>	<b>xv</b>
<b>BAB 1. PENDAHULUAN.....</b>	<b>1</b>
<b>1.1 Latar Belakang.....</b>	<b>1</b>
<b>1.2 Ruang Lingkup Pembahasan.....</b>	<b>7</b>
1.2.1 Batasan Materi.....	7
1.2.2 Batasan Waktu.....	7
<b>1.3 Rumusan Masalah.....</b>	<b>7</b>
<b>1.4 Kerangka Pemikiran.....</b>	<b>8</b>
1.4.1 Konsep Kepentingan Nasional ( <i>National Interest</i> ).....	8
1.4.2 Konsep Politik Luar Negeri.....	11
1.4.3 Konsep Pengaruh.....	13
<b>1.5 Hipotesa.....</b>	<b>14</b>
<b>1.6 Metode Penelitian.....</b>	<b>15</b>
1.5.1 Metode Pengumpulan Data.....	15
1.5.2 Metode Analisa Data.....	15
<b>1.7 Pendekatan.....</b>	<b>16</b>

<b>1.8 Sistematika Penulisan.....</b>	<b>17</b>
<b>BAB 2. GAMBARAN UMUM MESIR.....</b>	<b>18</b>
<b>2.1 Gambaran Umum Mesir.....</b>	<b>18</b>
2.1.1 Sejarah Singkat Mesir.....	18
2.1.2 Letak Geografis Mesir.....	19
2.1.3 Penduduk Mesir.....	21
2.1.4 Kondisi Perekonomian Mesir.....	22
2.1.5 Kondisi Politik dan Pemerintahan Mesir.....	23
2.1.5.1 Kondisi Politik dan Pemerintahan Mesir pada Masa Pemerintahan Gamal Abdul Nasser.....	25
2.1.5.2 Kondisi Politik dan Pemerintahan Mesir pada Masa Pemerintahan Anwar Sadat.....	27
2.1.5.3. Kondisi Politik dan Pemerintahan Mesir Pada Masa Pemerintahan Hosni Mubarak.....	29
2.1.6 Sistem Pemilihan di Mesir.....	31
<b>2.2 Peran Militer Mesir Dalam Politik dan Pemerintahan Mesir.....</b>	<b>33</b>
<b>2.3 Politik Luar Negeri Mesir.....</b>	<b>39</b>
2.3.1 Politik Luar Negeri Mesir pada Masa Pemerintahan Gamal Abdul Nasser.....	40
2.3.2 Politik Luar Negeri Mesir pada Masa Pemerintahan Anwar Sadat.....	43
2.3.3 Politik Luar Negeri Mesir pada Masa Pemerintahan Hosni Mubarak.....	46
<b>2.4 Sejarah Hubungan Militer Mesir – AS.....</b>	<b>55</b>
<b>BAB 3. KRISIS POLITIK di MESIR dan ANCAMAN TERHADAP KEPENTINGAN AMERIKA SERIKAT di KAWASAN TIMUR TENGAH....</b>	<b>64</b>
<b>3.1 Krisis Politik di Mesir Tahun 2011.....</b>	<b>64</b>
3.1.1 Dinamika Mesir Ketika Terjadi Krisis Politik Mesir Tahun 2011.....	64

3.1.2 Dinamika Persaingan Oposisi Mesir Ketika Krisis Politik di Mesir .....	72
<b>3.2 Ancaman Krisis Politik di Mesir Terhadap Kepentingan AS di Kawasan Timur Tengah .....</b>	<b>80</b>
<b>BAB 4. KRISIS POLITIK di MESIR : KEPENTINGAN AMERIKA SERIKAT TERHADAP MILITER MESIR.....</b>	<b>95</b>
<b>4.1 Peran dan Sikap Militer Mesir Terhadap Krisis Politik di Mesir serta Melindungi Kepentingan AS.....</b>	<b>95</b>
<b>4.2 Krisis Politik di Mesir : Kepentingan Amerika Serikat Terhadap Militer Mesir.....</b>	<b>110</b>
4.2.1 Terciptanya Stabilitas Politik dan Keamanan di Mesir yang Menjamin Kepentingan AS .....	112
4.2.2 Terlaksananya Transisi dan Suksesi Politik yang Menghasilkan Pemerintah yang Kooperatif Dengan AS.....	119
<b>BAB 5. KESIMPULAN.....</b>	<b>127</b>
<b>DAFTAR PUSTAKA.....</b>	<b>129</b>
<b>LAMPIRAN.....</b>	<b>150</b>

**DAFTAR TABEL**

	Halaman
1. Bantuan Amerika Serikat untuk Militer Mesir Tahun 1979 – 2005 (dalam Miliar <i>Dollar AS</i> ).....	57
2. Bantuan Amerika Serikat untuk Militer Mesir Tahun 1998 – 2009 (dalam Miliar <i>Dollar AS</i> ).....	57
3. Pinjaman Militer AS untuk Mesir (dalam Juta <i>Dollar AS</i> ).....	59
4. Bantuan Finansial IMET untuk Militer Mesir (dalam Juta <i>Dollar AS</i> ).....	60
5. Jumlah dan Komposisi Militer Mesir (Tahun 2009).....	61
6. Bantuan Amerika Serikat untuk Militer Israel Tahun 1998-2006 (dalam Juta <i>Dollar AS</i> ).....	89

## DAFTAR SINGKATAN

AS	= Amerika Serikat
FMF	= <i>Foreign Military Financing</i>
ESF	= <i>Economic Support Fund</i>
IM	= <i>Ikhwanul Muslimin</i>
PLO	= <i>Palestine Liberation Organization</i>
SD	= Sekolah Dasar
GDP	= <i>Gross Domestic Product</i>
RCC	= <i>Revolution Command Council</i>
UUD	= Undang Undang Dasar
NU	= <i>National Union</i>
ARU	= <i>Arab Republic Union</i>
ASU	= <i>Arab Socialist Union</i>
NDP	= <i>National Democratic Party</i>
GP	= <i>Greens Party</i>
DUP	= <i>Democratic Unionist Party</i>
GNB	= Gerakan Non Blok
LA	= Liga Arab
OKI	= Organisasi Konferensi Islam
KTT	= Konferensi Tingkat Tinggi
PM	= Perdana Menteri
OAU	= <i>Organization of African Unity</i>
Menlu	= Menteri Luar Negeri
Hamas	= <i>al Harakat al Muqqawanah al Islamiyah</i>
BSM	= Bulan Sabit Merah
EDA	= <i>Excess Defense Articles</i>
IMET	= <i>International Military and Education Training</i>
HAM	= Hak Asasi Manusia



Kemlu	= Kementerian Luar Negeri
IAEA	= <i>International Atomic Energy Agency</i>
NAC	= <i>National Association for Change</i>
Caltech	= <i>California Institute of Technology</i>
ARAMCO	= <i>Arabian American Oil Company</i>
RDJTF	= <i>Rapid Deployment Joint Task Force</i>
CentCom	= <i>Central Commands</i>
PBB	= Perserikatan Bangsa-Bangsa
DK	= Dewan Keamanan
AIPAC	= <i>American Israel Public Affair Comitte</i>
FIS	= <i>Front Islamique du Salut</i>
CIA	= <i>Central Intelligence Agency</i>
SCAF	= <i>Supreme Council of the Armed Forces</i>